

# La richesse du delta du Fangu se découvre en kayak



Classé réserve de biosphère par l'Unesco, le delta est accessible uniquement en canoë, dans des règles strictes de respect de la biodiversité, afin de ne pas perturber la sérénité des lieux. Henri, qui gère la location de bateaux, veille sur le site

Le seul moyen de visiter le site est le canoë, seul ou à deux.

PHOTOS CLARA DE ANTONI

Dans le village de Galéria, là où le fleuve du Fangu se jette dans la Méditerranée, se trouve un havre de paix, dont la biosphère a été classée par l'Unesco. Un delta où le cours d'eau se divise en quatre bras, et qui regorge d'une grande biodiversité aquatique et terrestre. Pour le découvrir, il n'y a qu'un moyen : le canoë, seul ou à deux.

C'est Henri qui propose cette activité. Propriétaire d'une partie des lieux, il a signé avec le Conservatoire du littoral la charte du Fangu, selon laquelle « la pratique du kayak est un mode privilégié de découverte des espaces naturels, car elle permet une fréquentation douce ». Hors de question, donc, de s'y rendre en bateau à moteur, ni même à la nage.

## Des promenades silencieuses

Quand il était enfant, Henri faisait du delta du Fangu son terrain de jeux. Aujourd'hui, il tente de préserver au mieux ses richesses. Pour cela, des règles strictes sont dictées aux visiteurs. Parmi elles, ne pas se baigner, mais surtout respecter le silence le plus total. Pas facile de faire taire les gens durant leur visite. Mais Henri et

son équipe relèvent le défi tous les jours.

Dans sa cabane sur les rives du delta, ses employés et lui accueillent les visiteurs, de plus en plus nombreux. Dès l'arrivée, les consignes sont énoncées, et ré-explicées aux enfants. « Les animaux, la seule chose qui les effraie, c'est d'entendre notre voix », leur dit-on. Et il serait dommage de les faire fuir.

Tortues cistudes, truites de Corse, anguilles d'Europe, et même des poules d'eau accompagnées de leurs poussins font partie des animaux qui s'observent depuis le canoë, derrière des nénuphars qui tapissent le fleuve, ou entre les roseaux. De nombreuses libellules virevoltent au-dessus de l'eau, se posant souvent sur les visiteurs.

## 16 canoës maximum et un départ différé

Au maximum, seize canoës biplaces sont autorisés sur le delta, avec des départs différés. « Même en cas d'afflux, le site reste égal à lui-même », explique Henri. Ce qui varie, c'est le temps d'attente des visiteurs. »



Henri et son équipe proposent des locations de canoë aux visiteurs.

Si ces règles peuvent paraître dures, elles sont nécessaires pour préserver les lieux. « Une année, on a tenté de passer à vingt canoës, et très vite on a vu le quota

de tortues diminuer. Donc on est revenus à seize », raconte Henri. Un moyen de concilier écologie et fréquentation touristique, qui ravit les visiteurs et conserve le

site naturel. L'accès au delta du Fangu se fait à l'entrée de la commune de Galéria. Un parking est prévu pour les visiteurs et, de là, des panneaux indiquent le lieu de

location des canoës. Le coût est de 6 € par personne, pour une balade pouvant durer de 45 minutes à une heure.

CLARA DE ANTONI



On y observe aussi des poules d'eau, et parfois même leurs poussins.



De nombreuses tortues cistudes sont présentes dans le delta, entre roseaux et nénuphars.



Par certains endroits, des tapis de nénuphars blancs recouvrent le fleuve.